



Tomás Gárate se impone en Puerto Varas y va por su segundo mandato

INDEPENDIENTE. *Arquitecto agradeció oportunidad dada por la ciudadanía. Bahamonde culpó de la caída de la derecha al diputado Lilayú (UDI).*

Brayan Miranda
cronica@diariollanquihue.cl

Tras una marcada tendencia desde el inicio del conteo de votos, el independiente Tomás Gárate se impuso en las municipales de Puerto Varas, superando a Ramón Bahamonde (Ind) y James Fry (Ind - Chile Vamos), sus más cercanos rivales en las urnas de la ciudad lacustre.

Con el 97,64% mesas escritas, correspondiente al 100% se dio por triunfador al actual alcalde Tomás Gárate, con 18.826 votos, es decir, 52,44% de los votos.

En segundo lugar quedó el candidato independiente Ramón Bahamonde, que obtuvo 9.654 votos, mientras que en el tercer puesto fue para James Fry, con 6.159 votos.

En este proceso electoral se encontraban habilitados para sufragar 48.126 electores en Puerto Varas, correspondientes a 127 mesas que incluyen Ensenada, Nueva Braunau, Peulla, Ralún y Puerto Varas.

Fueron cuatro los candidatos que se postularon en esta oportunidad para la alcaldía: Tomás Gárate, candidato a la reelección, Tamara Avendaño (PSC), James Fry (Ind-CHV) y Ramón Bahamonde (Ind).

REELECTO

Tomás Gárate es un arquitecto puertovarino de la Universidad Católica y fundador del movimiento Ciudadano "Transforma Puerto Varas". Gárate ganó la alcaldía de la comuna lacustre en el año 2021 y ayer la ciudadanía le dio la oportunidad de estar cuatro años más a cargo de la comuna.

Respecto al proceso electoral, Gárate dijo: "Quiero agradecer profundamente el

RESULTADOS ALCALDÍA PUERTO VARAS*		
Candidato	Votos	Porcentaje
50. Tamara Avendaño (PSC)	1.264	3,52%
51. James Fry (Ind - Chile Vamos)	6.159	17,15%
52. Tomás Gárate (Ind)	18.826	52,44%
53. Ramón Bahamonde (Ind)	9.654	26,89%

*97,64% DE MESAS ESCRITADAS

“ Hemos constatado una amplia mayoría transversal de quienes quieren que Puerto Varas siga avanzando”

Tomás Gárate,
alcalde reelecto de Puerto Varas

“ Yo no tengo una explicación, porque si hay un pueblo que sufre hambre, y vota por los que les provoca el hambre, ¿qué quieren que haga yo?”

Ramón Bahamonde,
tras reconocer su derrota en las municipales

apoyo y el respaldo que la ciudadanía nos ha otorgado el día de hoy. Ya con la gran parte de los votos, hemos constatado una amplia mayoría transversal de quienes quieren que Puerto Varas siga avanzando

con un plan que ha sido ratificado por nuestros vecinos y vecinas de los sectores urbanos y rurales". "Estamos muy felices con este resultado que ha sido fruto de un proceso, no es el triunfo de una persona, sino



TOMÁS GÁRATE GANÓ POR AMPLIA MAYORÍA LA ELECCIÓN MUNICIPAL EN PUERTO VARAS.

hoy ganó Puerto Varas", aseveró. También le dedicó unas palabras a sus rivales en esta elección: "A mis contendores les agradezco los saludos respetuosamente y los invito que trabajemos en conjunto por ese Puerto Varas que la ciudadanía eligió". Asimismo, hizo un llamado a los futuros concejales de la comuna lacustre: "Mi invitación es que trabajemos con un propósito común, con mirada de unidad, porque hoy Puerto Varas ha hablado fuerte y claro, y quiere que siga avanzando".

¿LILAYÚ CULPABLE?

Por otro lado, uno de los candidatos derrotados, Ramón Bahamonde, cuestionó la lentitud para entregar la información del Servicio Electoral (Servel), debido a que ya siendo las 22 horas todavía no estaban los resultados de todas las mesas de la comuna.

"En el universo del electorado se acerca mucho a las cifras hasta el momento entre Gárate y la sumatoria de la derecha, que, sumados a los votos de Tamara Avendaño, que nadie la conoce, logró hasta este instante un 3% de los votos que no deja de ser insignificante", señaló el otrora alcalde en dos periodos: 2000 - 2012 y 2016 - 2021. Respecto a la de-

rrrota, Bahamonde comentó: "Sabíamos que éramos alternativa al gobierno comunal, pero una pseudo encuesta, dirigida por un diputado de la República, Daniel Lilayú, a quien responsabilizo directamente de este fracaso. Él es el culpable de todo esto".

Continuando con su crítica, el doctor Bahamonde aseveró: "Hay un país que está pasando hambre, el Estado tiene una aprobación de alrededor de un 28% y en Puerto Varas un izquierdista saca el 50%. No lo entiendo. ¿Dónde está el hambre? ¿Dónde está la necesidad? ¿Dónde está la solución? Es allí donde hay que evaluar".

"Le agradezco la confianza a la gente que nos respaldó, pero también si la mayoría son socios de la misma necesidad, apuestan diferente, bueno lo lamento por los que hoy sufren. Lo lamento por los que no tienen ninguna otra alternativa. Porque yo no tengo una explicación, porque si hay un pueblo que sufre hambre, y vota por los que les provoca el hambre, ¿qué quieren que haga yo?", cerró Bahamonde.

CHILE VAMOS

El candidato de Chile Vamos, James Fry, expresó sentir "pena" por el resultado, sobre todo "porque teníamos muchas

ganas de trabajar por Puerto Varas. Logramos armar un excelente equipo de profesionales con mucha experiencia, y teníamos un programa con muy buenas propuestas que nos habría permitido hacernos cargo de resolver los principales problemas de la comuna, como el colapso vial y de infraestructura, vivienda, educación, reactivación económica y turismo, entre otros".

"Sin embargo, a grandes rasgos estamos felices y con mucha esperanza, ya que esto sólo fue un puntapié inicial; lo gramos construir un equipo muy potente de personas, y seguiremos trabajando hacia adelante. Además, sentimos que hicimos una campaña honesta, noble y de cara a las propuestas, sin focalizarnos en desprestigiar a otros o difundir mensajes sensacionalistas", afirmó.

"Lamentablemente pensamos que lo que nos faltó fue tiempo, pero estamos nos llena de sentido el trabajo realizado porque sabemos que un referente de centro derecha moderado, serio, con profesionalismo y experiencia real para resolver los problemas de la gente, solo puede seguir creciendo en esta comuna, dado la vocación que esta tiene", concluyó el ex seremi del MOP. **CS**